

Informativo Semanal del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba

Editado por la Dirección Sindical en la Resistencia

Córdoba, Lunes 10 de Agosto de 1970

Debate Sobre la Carestía de la Vida

Cumplióse el pasado miércoles 5 del cte. mes, el Acto de "PROTESTA CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA", organizado por los gremios Independientes de Córdoba.

El local de Maipú 251, vio colmada su capacidad por la presencia de Trabajadores, Estudiantes, Profesionales, Representantes Gremiales, de Centros Vecinales, etc., que siguieron con atención las exposiciones de los distintos oradores y expresaron su identificación con las posiciones expuestas mediante continuos aplausos.

En la oportunidad la presentación de los oradores estuvo a cargo del compañero Roberto Campbell del Sindicato de Viajantes, usando de la palabra el compañero JUAN MALVAR, del Sindicato de Gráficos, el compañero GREGORIO FLORES del Sindicato de Sitrac (FIAT), el compañero LUIS REINAUDI del Sindicato de Prensa, el Profesor RODRIGUEZ KELLER de la Unión de Educadores de la Provincia de Córdoba y cerrando el acto el compañero AGUSTIN J. TOSCO por Luz y Fuerza. Seguidamente y por razones de espacio damos una apretada síntesis de la exposición de cada uno de los oradores.

● CAMPBELL: EL SALARIO DEL HAMBRE

Inició el acto el compañero Roberto Campbell (Viajantes) quien expresó que una vez más los Gremios Independientes de Córdoba asumían con toda responsabilidad una clara postura de lucha frente a los problemas acuciantes que flagelan al pueblo trabajador y uno de cuyos signos más nítidos es la incresante carestía de la vida por su directa gravitación en las condiciones de subsistencia de los sectores de medianos y pequeños ingresos que constituyen el 90 por ciento de la población, mientras la ínfima minoría restante se beneficia a expensas de su sacrificio productivo.

El compañero Campbell analizó los factores políticos y socioeconómicos que han conducido a la insopportable situación actual por Imperio de la reaccionaria política oficial entronizada a espaldas de la voluntad popular, todo lo cual configura —dijo— un régimen de verdade-

ra explotación del hombre por el hombre. El orador desnudó la estrecha vinculación de la relación precios-salarios con el designio político de los poderosos intereses nativos y extranacionales empeñados a toda costa en mantener la pauperización del pueblo, conscientes de que ello es un dique a las aspiraciones de progreso en todos los ordenes y consecuentemente, un medio aberrante pero idóneo para demorar la quiebra de las caducas estructuras en que afirman su dominación.

Finalmente, al referirse a la campaña de esclarecimiento convocada por los Gremios Independientes, subrayó la necesidad de apoyarla por parte de todos los sectores populares, cuya lucha podrá ser interminante pero que reviste una continuidad inexorable en pro de la consecución de los objetivos comunes.

● MALVAR: PROCESO DE DESNACIONALIZACION

A renglón seguido usó de la palabra el compañero Juan MALVAR (Gráficos), quien enfocó el problema denunciando la confabulación de la banca internacional para el copamiento gradual de las fuentes productivas de pabellón nacional, una forma —señaló— de mantener nuestra dependencia de las metrópolis imperialistas que nos imponen sus manufacturas y sus precios. Señaló el proceso de desnacionaliza-

ción de grandes industrias y bancos que han pasado a manos extranjeras, y el caso del gravamen sobre la importación de papel que encarece los costos de la Industria gráfica argentina a la que se pretende liquidar, a la vez que se otorgan franquicias para que libros y revistas foráneas inunden el mercado con su contenido ajeno a la problemática nacional.

El Topo Blindado

● FLORES (SITRAC): LOS QUE SUCCIONAN LA ECONOMIA POPULAR

En representación del Sindicato de Trabajadores de Fiat Concord (SITRAC) habló a continuación el compañero Gregorio FLORES para demostrar sobre pautas concretas e indudables, cómo se opera el alza artificial de los precios bajo el disfraz de un libreempresismo que se preconiza para agredir la economía del pueblo mientras por otro lado se impone que el Estado prohíba los aumentos salariales y la coalición gobierno-patronal congela los ingresos y los convenios colectivos de trabajo. Extrae conclusiones de las flagrantes contradicciones del sistema que por su propia composición es

impotente para dar soluciones a los problemas del pueblo, como lo evidencia la frondosa intermediación innecesaria, una superestructura generada en el proceso de comercialización de los productos, que multiplica costos hasta que aquellos llegan a las bocas de expendio.

Concluyó expresando el apoyo de los trabajadores de su sector a la iniciativa emprendida para movilizarnos en defensa de la economía popular y librarnos una batalla decisiva que en este aspecto tiene el carácter de lucha por la propia supervivencia de las clases desposeídas.

● REINAUDI (Prensa): EL REVES DE LA TRAMA

El Compañero Luis Reinaudi, Secretario del Sindicato de Prensa de Córdoba, inició su exposición señalando las implicancias del problema "no tan chico" (como los economistas del régimen pretenden hacer aparecer) con la agobiante estructura sociopolítica que soportamos en todos los niveles. A la luz de cifras estadísticas que documentó profusamente, reveló hasta qué punto se ha agravado la distorsión del costo del nivel de vida en los últimos años. Los mismos índices oficiales indican que desde junio de 1966 a diciembre 1969 el aumento global ha sido de un 90,2%, correspondiendo al rubro alimentación en igual lapso un 100%. A su vez, la nafta, cuyo efecto multiplicador es notorio, vio incrementado su precio en un 122%. Ese promedio general del 90,2% sólo fue compensado en menos de un 50% por los distintos aumentos salariales concedidos en el período mencionado, lo que es de por sí concluyente. De tal manera, los salarios que siempre han marchado a la zaga de los precios, se distanciaron cada vez más: solamente en 1966 el deterioro de la capacidad adquisitiva de los ingresos fijos alcanzó un 8% como lo consignó en un informe la propia CGT Participacionista, y hasta diciembre 1969 se perdió otro 26,8% más.

Eternas víctimas propiciatorias de los que medran con el esfuerzo nacional, los trabajadores parecemos condenados a luchar tan sólo para RECUPERAR una parte de lo que nos ha sido arrebatado, una frustración que violenta la legítima aspiración humana y social de GANAR MAS para elevar su standard de vida, como es lógico y justo en un mundo que ha acelerado su progreso tecnológico. En nuestro país, sin embargo, bajo la férula de la mal llamada Revolución Argentina ocurre lo inverso. Por ejemplo, de la composición del Producto Bruto Interno que alcanzó a unos 6 billones de pesos viejos, únicamente poco más de 2 billones fueron absorbidos por los sectores realmente productivos mientras las ganancias del empresariado fueron del orden del 65%. Lógicamente, la parte del león correspondió a los grandes colosos de capital foráneo que exportan sus utilidades (Fiat solamente, por ejemplo, obtuvo en 1966 márgenes por 2.000 millones de pesos m/n, y en 1968 esa cifra trepó a 3.050 millones), mientras las medianas y pequeñas empresas nacionales sufrieron la competencia desleal de los monopolios al amparo de leyes que las desprotegen cada vez más.

● PROF. RODRIGUEZ KELLER: LA ESCALADA CONTRA LA ESCUELA PUBLICA

En representación de la Unión de Educadores de la Provincia, el profesor Oscar RODRIGUEZ KELLER resumió la denigrante situación porque atraviesa el magisterio argentino: basta denunciar —expresó— que con los sueldos recientemente "actualizados" (julio de 1970) un docente que se inicia y que tiene dedicación exclusiva percibe solamente \$ 28.175 por mes.

No son los sueldos y salarios, ni los beneficios sociales del trabajadores, los que originan la espiral del alza del costo de la vida, sino los extremos ocultos de la escalera, el cono de sombra de los grandes negociados, el férreo círculo de intereses coaligados en una conspiración antinacional. Los salarios paupérrimos y las lacras sociales son parte consciente del designio de unos pocos; de otra manera no se concibe cómo en un país como el nuestro existe un porcentaje de analfabetismo del 12% que aumenta hasta el 20% por la deserción escolar (65%). Porque no sólo se niega la justicia del salario, sino también el derecho a la salud, el derecho a la previsión social, el derecho a la cultura y a la recrea-

ción espiritual del pueblo.

Surge claramente como se ha llegado en la Argentina a explotar el esfuerzo humano, cuando apreciamos que no es suficiente hoy el trabajo de un hombre para mantener el hogar, sino que la esposa y los hijos deben también coadyuvar para ese único fin. Lógicamente, la deserción escolar tiene mucho que ver con esa prematura imposición de trabajar que corta abruptamente la formación educativa de la juventud.

Es claro también, cómo se busca la destrucción de la escuela pública y la gratuidad de la enseñanza, que ha pasado a categoría de mito. Indicó el prof. Rodríguez Keller que mientras en el presupuesto oficial de destinó un aumento del 16% a la escuelas estatales, el aumento de los aportes a los colegios privados ha sido del orden del 180%, fortaleciéndose de esta forma la escuela del privilegio en detrimento de la escuela del Pueblo. Y es más: el presupuesto del Gobierno de Córdoba destina (en el papel) una suma de 110 millones de pesos viejos para el mantenimiento de los comedores escolares, pero en la reali-

El Topo Blindado

dad se han invertido únicamente 5 millones y todavía en 1970 los comedores escolares no han sido abiertos.

La crudeza de esas cifras se implementa con otra negación aún mayor, como es el proyecto de reforma de la enseñanza que contempla la reducción del ciclo primario a 5 años, una forma de institucionalizar definitivamente la deserción escolar porque torna cada vez más fugaz el paso por las aulas.

● AGUSTIN TOSCO: CONTINUIDAD DE LA

El último de los compañeros que usaron de la palabra en el acto, fue Agustín Tosco, en representación de nuestro Gremio en la resistencia.

En primer término dijo que los Gremios Independientes de Córdoba plantean la continuidad de la movilización popular como una necesidad fundamental y en la misma medida que se ha dado la continuidad de la política reaccionaria del gobierno tras los cambios nominales de sus integrantes. Reiteró el concepto de la legítima defensa del pueblo trabajador contra la violencia institucionalizada del sistema, que se traduce en los planos más diversos, como el de la carestía de la vida, y señaló que así como la resistencia popular a partir de Mayo de 1969 fue un gran paso adelante en la lucha por la liberación nacional, el presente no ofrece otra disyuntiva que la unidad de todos los sectores auténticamente populares para lograr el cambio de las injustas estructuras que nos oprimen. "Queremos cambiar el sistema —dijo— y el sindicalismo tiene recursos para forzarlo".

Muy distinto a este sindicalismo de liberación del que formamos parte —señaló— es la actitud complaciente, claudicante y entreguista de los participationistas que han instrumentado una CGT oficial al servicio del régimen y pretenden convalidar esta política minimizando el rol que compete al Movimiento Obrero y reduciéndolo exclusivamente a una mera discrepancia sobre aumentos salariales. Esos seudo dirigentes se han guardado muy bien de exigir la libertad de los presos, la restitución de los gremios atropellados e intervenidos, de denunciar el carácter totalmente reaccionario de los planes gubernamentales, y mucho más aún se han cuidado de llevar a cabo una sola acción reivindicativa acorde con el sentimiento y la voluntad de las bases obreras.

Denunció el compañero Tosco que se pretende hoy engañar con miseros aumentos nominales y una falsa institucionalidad la conciencia del pueblo argentino, pero afirmó que no lo lograrán porque la lucha del pueblo —aparentemente en receso— renacerá con todas sus fuerzas e impetu de justicia.

Indicando pautas concretas de la pendiente de deterioro socioeconómico y tras señalar que la reciente devaluación practicada por Moyano Llerena (un continuador de la política económica de Salimeí, Krieger Vasena y Dagnino

Finalmente, el orador expresó la solidaridad del magisterio, que es parte de la clase trabajadora, con las reivindicaciones por las que lucha el Movimiento Sindical y ratificó la necesidad de multiplicar los actos de esclarecimiento de los problemas sociales y económicas para crear en el pueblo una conciencia activa en pro de los derechos por los que le corresponde luchar.

● LUCHA

Pastore) del orden del 14% ha sido hecha para disfrazar el proceso de transferencia del esfuerzo de los trabajadores, el compañero Tosco identificó el creciente nivel de analfabetismo en el país con la mano de obra barata, que son factores equivalentes para los que usufructúan el trabajo humano. Un analfabetismo que va "in crescendo" a medida que se interna en las grandes regiones del país más allá de la imagen engañosa de las grandes ciudades: Capital Federal, 3,1% de analfabetismo; provincia de Buenos Aires, 5%; Chaco, 21,2%; Jujuy 24,2%, etc., etc.

En materia habitacional, el déficit de viviendas alcanza a la cifra pavorosa de 2,500.000 unidades y 180.000 familias subsisten en las villas miserias. Otros datos: el consumo de energía eléctrica por habitante y por año es de 1099 kw. en el Gran Buenos Aires, un índice que desciende a 272 en Tucumán, Salta y Jujuy y a 178 kw. en Corrientes y Chaco.

Tenencia de la tierra: el 1,2% de propietarios rurales son dueños del 47% de la tierra y en materia de ingresos agropecuarios, el 91% de los productores percibe el 50% de los ingresos del sector mientras el 9% restante (los grandes propietarios) se reparten el otro 50%. Esta es la justicia distributiva del sistema y de los regímenes que lo apuntalan, como el actual gobierno "revolucionario".

Por último, avanzando en el análisis del tema, el expositor expresó que hace 20 años la relación de ingresos era inversa y que la reducción del salario real operada en los años 1967 y 1968 alcanzó a la cifra global de 1200 millones de pesos. Hoy aquella relación de ingresos es la que sigue:

Un 10% de la población percibe el 40% de los ingresos (la denominada clase alta); a su vez la clase media que es el 30% de los habitantes percibe un 30% de los ingresos, y la clase trabajadora (denominada "clase baja" por los estadígrafos del régimen) que es el 60% restante de la población, recibe solamente el 30% del total de ingresos.

El compañero Tosco terminó exhortando a la unidad de todos los trabajadores sin diferencias de nucleamientos para reemprender la lucha por la justicia social y la liberación nacional, que nos permitan al cabo, alcanzar la dignidad económica, social y política a través de nuevas estructuras más humanas y justas.

● CONCLUSIONES DEL ENCUENTRO

De la asamblea que en apretada síntesis cronizamos, se dispuso que las Organizaciones participantes extraerán conclusiones objetivas que serán dadas a publicidad y que serán

trasladadas asimismo a la CGT local para que la misma inicie una campaña de esclarecimiento y de acción en torno del acuciante problema del costo de la vida.

Conferencias

El día jueves 6 de la semana pasada y en horas de la tarde, viajó a Buenos Aires el Compañero Agustín J. Tosco, a fin de participar de una conferencia organizada por el C.I.S.E. (Centro de Investigaciones Sociales y Económicas) de la Capital Federal y que se llevó a cabo el viernes a las 20 hs., en el Salón de Actos de la Federación Argentina de Viajantes.

La presencia del Compañero TOSCO en Buenos Aires instó a los Compañeros del Centro de Estudiantes de Derecho de La Plata para que se interesaran en su concurso para un acto similar en dicha ciudad, operándose su traslado a la mencionada localidad y el mismo se llevó a la práctica el día sábado 8.

Al regreso de nuestro Compañero habremos de informar con amplitud sobre las conclusiones que caben para cada caso, siempre con el concepto de que toda tribuna que se levante en el país y nos permite emitir la opinión de los trabajadores, debe ser aprovechada para desenmascarar a los personeros del régimen y del sistema, hasta el logro de nuestras máximas aspiraciones de

Permuta

Por intermedio de la Representación Sindical en el Tribunal Paritario del Sindicato de Luz y Fuerza de Río IV, se nos ha hecho llegar la inquietud del Compañero Víctor ALLENDE, Oficial de Oficio de 2da., Categoría "G", y que se desempeña en el Taller de esa localidad, en el sentido de lograr acuerdo con algún compañero de nuestro Sindicato, a fin de concretar una permuta de cargo y poder trasladarse a nuestra ciudad, por imperiosas necesidades de orden familiar.

En el caso de que algún Compañero tenga interés en la permuta que citamos y para mayores informaciones, rogamos al mismo dirigirse a la Representación Obrera del Tribunal Paritario Capital.

trabajadores y de argentinos, en el sentido de conseguir con nuestra lucha el imperio de la voluntad soberana del pueblo.

Exigimos! ..

Levantamiento de la Intervención

Elecciones sin Proscripciones

Respeto a la voluntad de los Trabajadores